



Basel, 2 juin 2017

Aux médias de la Suisse
du Nord-Ouest et
au Rhin supérieur

Embargo de publication : 2 juin 2017 jusqu'à 15h00

Communiqué aux médias

Avec l'Europe, c'est possible ! Comment les citoyens et entreprises dans la région des trois frontières profitent des projets Interreg dans leur vie quotidienne.

Dans le cadre de la série de manifestations "Avec l'Europe, c'est possible !", le service de coordination intercantonal auprès de la Regio Basiliensis (IKRB) a présenté aujourd'hui à Münchenstein le programme de coopération Interreg, qui promeut et soutient financièrement des projets transfrontaliers. A l'appui de deux projets dans le domaine du climat et de l'énergie, le bénéfice concret pour les citoyens ainsi que pour les entreprises des projets Interreg a été démontré.

Depuis 1989, les programmes Interreg soutiennent des projets de coopération transfrontalière dans le Rhin supérieur. A ce jour, plus de 450 projets ont été mis en oeuvre dans l'espace du Rhin supérieur, dont 180 avec une participation de la Suisse du Nord-Ouest. Dans son mot de bienvenue, *Isaac Reber, Conseiller d'Etat du canton de Bâle-Campagne* et responsable des relations étrangères, a souligné l'importance du programme Interreg pour la région des trois frontières : « Grâce à la coopération transfrontalière, notre zone économique et espace de vie communs peuvent être renforcés de façon rentable pour la population, l'économie et la recherche. L'implication très forte des partenaires locaux assure en outre la durabilité et l'ancrage régional des projets », a poursuivi Reber.

La valeur ajoutée d'Interreg est d'abord présentée à l'exemple du projet « TRION – Réseau trinational de l'énergie ». Celui-ci permet aux acteurs économiques du Rhin supérieur de faire référence à un réseau trinational de contacts qui transmet, par exemple, du savoir-faire concernant des constructions énergétiquement efficaces et des énergies renouvelables, dont les consommateurs d'énergie bénéficient par la suite. *Le Président de TRION Dr. Alberto Isenburg* s'est montré satisfait des résultats de ce projet Interreg : « Nous sommes fiers d'être parvenus à faire évoluer le réseau TRION, qui au départ portait sur une coopération transfrontalière des administrations publiques, en créant l'association TRION-climate e.V. qui associe aujourd'hui des membres issus des secteurs public et privé. En 2015, nous avons créé l'association avec huit membres et, aujourd'hui, nous en comptons déjà 64, dont 39 issus de l'économie. »

L'importance d'Interreg pour la région transfrontalière a également été illustrée par le projet « Clim'Ability - Appui aux entreprises pour une prise en compte des changements climatiques à l'échelle du Rhin supérieur ». Ce dernier a comme objectif de soutenir les entreprises locales dans leur adaptation aux conséquences du changement climatique. Il souhaite mettre à disposition des acteurs économiques des résultats concrets et des conseils. « Les entreprises informées et préparées seront moins vulnérables aux aléas météorologiques et à l'impact global du changement climatique », comme l'a expliqué *Florence Rudolf de l'Institut National des Sciences Appliquées (INSA) de Strasbourg.*

Afin de le mettre en oeuvre, le projet est en étroite collaboration avec des instituts de recherche comme l'Université de Bâle, mais également avec des acteurs économiques comme la Société coopérative Elektra Birseck (EBM). *Dominik Baier, membre de la direction,* a souligné l'importance de l'échange avec des acteurs économiques au-delà de la frontière suisse dans le cadre d'Interreg : « Les projets dans le domaine du climat et de l'énergie concernent les habitants de la région trinationale et présentent un grand potentiel pour la coopération transfrontalière. »

Interreg:

Malgré le marché commun de l'Union européenne et des accords bilatéraux avec la Suisse, il y a toujours des obstacles spécifiques pour des citoyens et des entreprises dans les régions transfrontalières lesquels ont un impact négatif sur le développement régional. Interreg, le programme de l'Union européenne destiné à promouvoir le développement des régions transfrontalières aide à réduire les obstacles en soutenant financièrement des projets transfrontaliers. Le service de coordination intercantonal auprès de la Regio Basiliensis (IKRB) conseille les porteurs de projet suisses dans leurs démarches et représente la Confédération suisse ainsi que les cantons dans le programme Interreg Rhin supérieur. Les cinq cantons de la Suisse du Nord-Ouest mettent à disposition pour la période 2014-2020 environ 11 mio. de francs suisses pour des projets transfrontaliers Interreg, tandis que la Confédération suisse met dans le cadre de la Nouvelle politique régionale (NPR) 9.2 mio. de francs suisses à disposition. L'Union européenne a attribué au programme Interreg Rhin supérieur 2014-2020 une enveloppe de 110 mio. euros issus du Fonds européen de développement régional (FEDER).

Plus d'information:

<http://www.regbas.ch/de/foerderprogramme/interreg/>

<http://www.interreg-rhin-sup.eu/>

www.trion-climate.net www.clim-ability.eu/

Plus d'information :

Dr. Manuel Friesecke, Secrétaire général Regio Basiliensis,
manuel.friesecke@regbas.ch, +41 79 659 09 67

Andreas Doppler, Responsable Programmes de coopération,
andreas.doppler@regbas.ch, +41 61 915 15 15 ou +41 79 394 45 77